

## 第42回通常総代会に寄せる「私の想いと願い」(抜粋)

### テーマ：生活によりそった生協

ここ何年もコロナ禍での生活で、みんなで集まり合う機会も制限され、買い物にも遠くを避けて地元でも混雑する日や時間帯を避け、気を使いながら生活する中で、生協の宅配という利点を今の時代こそ見直し、市場の価額が高騰していても比較的生協は価額が安定している商品があることでも生協のよさを感じます。

これからも生協に供給して下さっている生産者や企業のためにも、私達がいつも安定した購入をすることが大切なのだと感じました。

今後も私達組合員によりそった、なくてはならない生協であって欲しいと思います。

高島市 Y 総代

### テーマ：多くの人に知ってもらうために

今回の総代で、生協内で様々な活動をされている方からのみんなへ広める“情報発信の点で生協はまだ弱く、お買い物だけで利用されている方々へほとんど伝わっていない、知られていないことが多いというお話しがありました。課題としても生協をひろめるといって SNS 発信強化を挙げられていますが、ここ（YouTube、HP、Facebook、Instagram）を強化するだけでは、興味を持った方にご自身から能動的に接続して見てもらわなければ届きません。それだけではなく、LINE を使って、登録している会員には一斉にイベント情報やお得な情報、くみかつ情報等々が届くような受け身でも情報を得られるシステムが整っていると嬉しいです”

大津市 S 総代

### テーマ：ちいきたいせつについて

フードドライブの取り組みにとっても共感しています。フードドライブで活用できる物以外にも子どもの成長に伴った不用品等（赤ちゃんの物や自転車、家電、贈答品、制服等）を譲れる環境があるとうれしいです。まだまだ使える物であっても、なかなかそのような場がなく廃棄せざるをえない状況の方は多いかと思います。

あとは、駐車場の一部スペース等を使ったフリーマーケットができるとうれしいです。一般の方も参加でき、生協のブースや協賛されている会社などのブースもあると、尚盛り上がるかと思っています。ご検討の程よろしく願いいたします。

栗東市 M 総代

### テーマ：活動するなかでの人とのつながり

私は、ささえあいサポーターで高齢者の方とお話する機会があるのですが、その時に聞いたお困り事を総代会（関連会議）でお話しました。

車を手離し、足腰も弱くなり、重いものを持てなくなり、お買い物に行くことができ

ず不便だとおっしゃっていたのをお伝えし、お買い物サポートカーの導入をお願いしていました。つい最近、ついにサポートカーをご利用できるようになり、本当に喜ばれて楽しみにされています。ささえあいに関わっていたからこそ、知ることができたお困り事で、それを総代会（関連会議）の場で代わりにお伝えし、実現して下さったことに、人のつながりの大切さを感じました。ありがとうございました。

守山市 K総代

#### テーマ：組合員が意見を出しやすい機会を増やしてほしい

次回から総代の負担を減らすために年度末総代懇談会と議案検討会議を一本化するということになりましたが、総代に限らず、組合員が意見を出す機会をこれからも日常的に作って行ってほしいです。長年、組合員活動をしてこられた方が任期を全うして離れてしまったり、コロナ禍で交流が少なくなったことに慣れてしまったり、オンラインについていけなかったりするなど、意見はあるのになかなか出しづらい状況になっていると思います。そこで、ぱくぱくパーティーのような企画を各地区で今まで以上に開催してみてもどうでしょうか。ただおしゃべりするというだけでも、組合員にとっても生協にとっても有意義な時間になるのではないかと思います。（組活を知らせる良い機会にもなるはずです！）

甲賀市 W総代

#### テーマ：食料自給率について

日本の食料自給率は37%、先進国の中でも最低水準です。食料自給率の低迷は、日本の「食」にとって大きなリスクです。市販のパンの残留農薬の問題、小麦製品、食用油のこれまでの何回もの値上げ等、国内で小麦、大豆の栽培をすれば、これらの問題は起きないはずですが、食料と農業生産を海外に依存する危うさが、露呈していると思います。それだけではありません。外国から輸入すれば、それだけCO2の排出量が多く、日本はフードマイレージが格段に多い国です。家畜の飼料も輸入にたよっている為、ウクライナ侵略が起きて以降は、小麦、とうもろこし等、すべての飼料の価格が高騰し、家畜農家も大変困っています。日本国内での、人も家畜も、すべての食料が国内産でまかなわれる様に、農政を転換し、安心・安全な食生活をする為にも、食料自給率の向上を願っています。

長浜市 I総代

#### テーマ：「平和あってこそ」

近頃はテレビをつけても憂うつになるようなニュースが多いように思います。遠い海の向こうの国では、罪のない人たちが命の安全を脅かされながら日々を過ごしています。新型コロナウイルスは終息の兆しが見えないまま、3度目の夏を迎えようとしています。正直、こんなに長く続くとは思っていませんでした。暮らしは大きく変わりました。コロナ前はどうだったのか、忘れてしまいそうになります。なにもかも、平

和あってこそだと痛感します。食の安全も、組合員活動も。今、私になにができるのか、考えながら一日一日を大切に生きていきたいです。笑顔あふれる未来へ向けて。

近江八幡市 O 総代

#### テーマ：生協でできること！～環境編～

生協には組合員活動というものがあり、私たちの暮らしに関する様々なことを学び伝えることのできる仕組みがあります。また、生協の組織には、組合員の声を聞き、その想いをかたちにしようとする仕組みもあり、これらは生協のすばらしいところだと思います。地球温暖化問題やプラスチック問題等は大きな問題ですが、生協では、組織として、CO2削減に向けたロードマップを作成するなどして取り組みを進められています。私は、現在、地域委員会で私たちにできることについて学び、伝える取り組みにチャレンジしています。1人の100歩より100人の1歩！皆さん、生協で共に学び、つながり、大きなうねりとなり、現在～未来に住みよい地球を届けませんか！

大津市 K 総代

#### テーマ：笑顔あふれる暮らしに～小さな一歩から～

地域委員会では「地球を守ろう Part4.5.6」に取り組みました。Part4では、手作りの虫よけスプレー、Part5では、化粧水作り、Part6ではクレイパック作りを行い、どんな肌にも身体にもやさしく経済的であることを学びました。

チーム活動として取り組んでいる「夏休み小学生勉強会」は、5年目となり、コロナ感染防止のため、アクリル板を設置して行いました。参加者は3日間で117名となり、中学生の希望もあり、うれしく感じました。また、地域の方からエンピツやキャップなどの差し入れがあり、生協のお菓子と共に持ち帰ってもらうことができました。

また、地域委員会の皆さんとマクラメ編みにチャレンジでき、美しい編み目のタペストリーに感動しました。

たくさんの人と出会い、つながり、何が大切なのかを考え学び合えることに感謝します。

彦根市 N 総代

#### テーマ：配達時間のお知らせアプリについて

今の時代、コープの配達も利用しやすさのサービス向上でお届け時間を必要とされるニーズがあることと思います。それで便利さを感じ利用度も高まることもあると思うので、時代に沿ったサービスであると思います。ですが、今後、組合員がこのサービスに慣れてきて、予定時間に来ないなどの意見がでないことを願います。同じ宅配でもコープはピザなどの配達と違い、「雨の日もありがとう」「今日もいい天気ね」の会話があつての職員さんと組合員とのつながりだと思います。配達をしてくださる職員

さんにとって、毎日安全運転、さらに時間に追われ大変かと思います。本当にありがとうございます。様々なニーズに対応しながらも、コープしがらしさを大切に。今後コープしがを応援しています。

大津市 Y総代

#### **テーマ：生協を通じて明るい生活**

生産者さんとの交流や学習会に参加させていただく事により、商品の事や今まで知らなかった事を色々と知る事が出来た。

今に至るまでには職員さんからの声かけがきっかけのスタートになっています。声かけがなかったら今の自分とは違った道を進んでいたと思います。声かけの大切さ。最初の一歩の大切さ。どんな時でもどんな発信でも受け止めて下さった事での安心感。生協を通じて自分の変化を実感してきたので今度は自分が進めて声をかけていけるようにと思います。生協を通じて沢山の方が今よりも明るい生活になる事を望んでいます。組合員活動にも沢山の人が参加していけるように、これからもよろしく御願い致します。

草津市 M総代

#### **テーマ：託児が早く再開してほしいな！**

私の子供が幼かった頃、生協の企画、地域委員会等で託児をたくさん利用させていただきました。いろいろな学び、リフレッシュ、人との出会い、お迎えに行ったときのわが子の愛おしさが倍増した事、多くのことを得ることができました。現在、コロナ禍において利用するお子様、サポートする託児ボランティアさんの安全を第一に考えるとできないのは頭では理解しますが、残念です。幼い子供を抱えるお母さん達のため、託児再開を願います。また、別の形で、リフレッシュできる場を生協でもあったらいいな。

竜王町 M総代

#### **テーマ：宅配を利用して**

私は生協を宅配で利用しています。昨年度は注文締め切り時間が延長になったことで、総代会で他の組合員さんに教えて頂いたお気に入りの品を探したり、同じ種類の商品を比較したり...と、ゆっくり商品を選ぶことができるようになりました。『お試し』や『もったいない』企画は普段あまり買わない商品でも「買ってみようかな?」と思えるように『少量』や『1点限り』というのがとても良いと思います。また、近日発売したばかりという商品もいち早く掲載されているので、新製品がスーパーやコンビニへ足を運ばなくても手に入るのはとても助かっています。まだ生協を利用されていない方に、家族構成などを踏まえて、どのような形で利用出来るかを考えておすすめしていきたいです。

草津市 H総代